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　　近日，2024年山东省
“技能兴鲁”职业技能大赛
在潍坊市落下帷幕，我市选
手表现突出，取得优异成绩。
其中，潍坊选手常丽丽摘得海报
设计项目第一名，而她是一名听力
一级障碍人士。

风筝主题海报令人眼前一亮

　　2024年山东省“技能兴鲁”职业技能大赛海报设
计项目比赛中，常丽丽表现亮眼，一幅风筝主题海报
大气磅礴，令人眼前一亮。她将潍坊风筝的传统元素
与现代设计理念巧妙融合，将每一个细节都表现得栩
栩如生。最终，她获得该项目第一名。
　　赛后，常丽丽用文字形式表达了自己的参赛感
受：“在与众多优秀选手同场竞技的舞台上，我感受
到了压力，但更多的是激励。比赛过程中，我将多年
来积累的经验和对潍坊这座城市的深厚感情都融入作
品中，本次参赛是一次宝贵的经历和提升的机会。”
  37岁的常丽丽来自淄博，在潍坊已生活了16年，
这座城市早已成了她的第二故乡。三四岁时的一场高
烧，让她失去了部分听力，随着年龄的增长，她的听
力完全消失，达到了听力一级残疾。然而，身体的缺
陷并未阻挡她追求梦想的脚步。她学习认真，对绘画
艺术满怀热爱。2008年，她以优异的成绩考入潍坊学
院美术系，为自己的艺术之路打下坚实基础。

毕业后留潍收获事业和爱情

　　2011年大学毕业后，常丽丽毅然选择留在潍坊创
业，与几位朋友合伙成立了一家网络科技公司，她负
责网页美工方面的工作。在这个过程中，她不断积累
经验，提升自己的专业技能。2018年，常丽丽与丈夫
两人注册成立潍坊梧桐树广告设计有限公司。经过6
年的努力打拼和用心经营，公司已从最初两个人发
展到13个人的团队，业务范围也不断拓展，涵盖
了广告设计、宣传片拍摄制作和活动策划执
行等。
　　在潍坊这片充满活力与机遇的热土上，常
丽丽不仅实现了自己的创业梦想，还组建了幸
福的家庭。与此同时，潍坊的人文风情、城市
风貌都给予了她无尽的创作灵感。常丽丽表
示，能在省赛取得优异成绩对自己来说是极
大的鼓励，未来的日子，她将保持良好的
学习状态和对创新的不懈追求，创作出
更多能够反映潍坊地域文化特色的优秀
作品，为这座城市的发展贡献一份
力量。

□文/图 潍坊日报社全媒体记者 张沁
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不少人去医院抽血检查
时，会感到紧张害怕。而在

山东第二医科大学附属医院检验
科采血室，时常上演患者还没感觉到

疼痛采血就结束了的一幕。36岁护士王
铖娇通过日复一日的练习，练成一手
“飞针”采血的绝活，动作迅速麻利，
很多患者经她采血后称“没感觉”。

□文/图 潍坊日报社全媒体记者 常方方

用心完成每一次采血

　　8月29日上午，记者见到王铖娇时，她正在
给患者抽血，只见她拇指与食指轻轻一弹，针头
瞬间精准刺入病人手臂的血管内，随即血液顺利
流入采血管，整个过程只有短短几秒。“母亲每
次来抽血都专门找王护士，她说一点都不疼我还
不信，我就想抽血哪有不疼的，没想到真的是没
有感觉。”刚抽完血的孙女士不可置信地说。
　　王铖娇告诉记者，她16年前成为一名采血护
士，当时每次要采血都觉得打怵，担心自己技术
不好让患者感到疼。有一次给一名小患者抽血，
针还没插进血管，孩子就开始喊疼，死活不愿意
扎针。最后还是几个大人硬按住孩子才完成，王
铖娇看到孩子的妈妈在一旁抹眼泪，暗下决心一
定要勤加练习，采血时减轻患者的疼痛。
　　从那时起，王铖娇便不断练习，她每次给患
者采血都会用心去感受。每次进针之前，都要对
病人的血管进行评估，判断力度深浅、皮肤弹
性、血管位置。“力度小了扎不到位置，扎得猛
了病人胳膊就青了。这就需要用眼睛看、用手
摸、用心感受，以准确判断用多大劲扎哪个位
置。”王铖娇说。
　　就这样，王铖娇用心完成为患者的每一次抽
血，靠着日复一日的练习，在工作的第三年便练
成了“飞针”采血。

　　简单的事做极致了，就是成功。王铖娇靠着
认真和刻苦得到了患者的认可，经常有人专门来
找她抽血。每当有人询问她如何练成“飞针”绝
活时，她都会毫不吝啬地将经验倾囊相授。
　　之前王铖娇还有五天到预产期，她挺着大肚
子给一位老患者抽血时，患者握着她的手说：
“闺女你快生了吧，还在上班真是辛苦了。你抽
血一点都不疼，我一直找你抽血都习惯了，等你
休产假我再找谁啊？”简短的几句话，道出了患
者对王铖娇的认可。
  “患者的认可对我们而言是一种鼓励，在工
作的这16年间，我也与一些患者成为了朋友。”
王铖娇说，自己的专业技能得到大家的认可，她
觉得非常开心。她每天抽血两百余人，能为他们
减轻疼痛，心里觉得再苦再累也值得。她表示今
后不仅会继续练习“飞针”采血，同时也会在打
针、输液等方面不断提高自己，服务更多的
患者。

将继续提高其他技能

王铖娇


